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ELECCIONES 2017 
 
SEDESOL VIGILARÁ PROGRAMAS EN COMICIOS 
 
El secretario de Desarrollo Social, Luis Enrique Miranda Nava, instruyó a los delegados de la Sedesol en los estados 
donde se llevarán a cabo comicios electorales este año a respetar el programa de Blindaje Electoral que impulsa la 
misma dependencia. Con el fin de implementar este blindaje, la Sedesol suscribió un convenio de colaboración en 
febrero de 2016 y un addendum en enero de este año con la Secretaría de la Función Pública y la Procuraduría 
General de la República, a través de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales, para 
desarrollar mecanismos de coordinación y cooperación con la finalidad de fortalecer el combate de los delitos 
previstos en la Ley General en la materia. Por su parte, la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
entregó al Senado su Estrategia de Protección de Recursos en Época Electoral, donde instruye a todo su personal a 
evitar la comisión de delitos electorales, incluso los insta a denunciar a sus superiores jerárquicos que los obliguen 
a asistir a actos proselitistas, y precisa que no pueden llevar plumas, sombrillas, lápices o cualquier souvenir con 
propaganda. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 2 Y 9, LETICIA ROBLES DE LA ROSA Y REDACCIÓN) 
 
DEMANDAN A ANAYA PAGAR ADEUDOS CON LA INICIATIVA PRIVADA 
 
Empresarios de Torreón pidieron a Guillermo Anaya, candidato del PAN al gobierno de Coahuila, que si el voto lo 
favorece se les pague lo que la administración estatal les adeuda desde el sexenio anterior. Integrantes de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción demandaron asimismo que deje de haber constructores 
“consentidos” del sector gubernamental. Hugo Pérez, presidente del organismo empresarial, recordó en un 
encuentro con el abanderado de la Alianza Ciudadana por Coahuila que la actual administración empezó a pagar 
hasta 2015 los adeudos, ofreciéndoles 20% menos de lo que les debía por obras realizadas hace más de ocho años. 
(REFORMA, NACIONAL, P. 2, MA. ELENA SÁNCHEZ) 
 
RIQUELME OFRECE MÁS SEGURIDAD 
 
El candidato del PRI a la gubernatura de Coahuila, Miguel Riquelme, ofreció una inversión de 40 mil millones de 
pesos a lo largo del sexenio en materia de seguridad en caso de ganar la elección. El abanderado de la coalición Por 
un Coahuila Seguro, integrada por el tricolor y otros seis partidos, dijo que su administración invertirá en la 
instalación de un cuartel militar más en la entidad, así como un Centro de Control, Comando, Comunicación, 
Cómputo y Calidad. Señaló que al iniciar su gestión como alcalde de Torreón, esa ciudad había sido catalogada 
como una de las más violentas a nivel internacional, situación que se ha revertido, pues incluso ahora es atractiva 
para invertir, esto durante el Foro de Seguridad. (REFORMA, NACIONAL, P. 7, MA. ELENA SÁNCHEZ) 
 
DÁDIVAS REBASAN 500 MILLONES DE PESOS EN EL ESTADO DE MÉXICO 
 
Desde que el gobierno federal acordó acompañar el proceso electoral del Estado de México, el 15 de agosto pasado, 
autoridades federales y estatales han repartido monederos electrónicos, computadoras, despensas y otras dádivas, 
las cuales alcanzan una inversión de por lo menos 500 millones de pesos. Los apoyos sociales se repartieron en 
diferentes municipios de la entidad en actos encabezados por miembros del gabinete federal y el mandatario 
priista Eruviel Ávila. La cuantificación de 500 millones de pesos fue hecha a partir de los datos divulgados por el 
propio gobierno mexiquense en las giras donde el mandatario estuvo acompañado por funcionarios federales. 
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La presencia de funcionarios federales en la entidad es normal y no tiene fines electorales, pues los ciudadanos 
tienen derecho al acceso continuo al gobierno, justificó el secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio 
Meade. (REFORMA, PORTADA, P. 1 Y 6, ÉRIKA HERNÁNDEZ Y GONZALO SOTO) 
 
CUATRO ASPIRANTES PRESENTAN SU 3DE3 
 
Cuatro de los siete candidatos a gobernador del Estado de México remitieron a la plataforma 3de3 sus 
declaraciones patrimonial, fiscal y de intereses, en respuesta al llamado de organizaciones no gubernamentales.  
El priista Alfredo del Mazo, el perredista Juan Zepeda y Delfina Gómez, de Morena, así como el candidato 
independiente Isidro Pastor, revelaron información sobre sus ingresos anuales y patrimonio. La panista Josefina 
Vázquez Mota, el petista Óscar González Yáñez y la independiente Teresa Castell no han dicho si responderán la 
convocatoria.  Del Mazo reportó ingresos anuales por cuatro millones 571 mil pesos, de los cuales un millón 735 
mil corresponden al servicio público como diputado federal y dos millones 538 mil por su actividad empresarial, 
además de 308 mil pesos por rendimientos financieras. Gómez reportó ingresos anuales por un millón 205 mil 987 
pesos por su actividad como diputada federal. Zepeda informó que sus remuneraciones anuales ascienden a 750 
mil 891 pesos como diputado local. Pastor aseguró que sus ingresos anuales ascendieron a dos millones 175 mil 
pesos, de los cuales un millón 478 mil fueron por su encargo como secretario de Movilidad del gobierno 
mexiquense, y 696 mil por actividades financieras. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 29, ISRAEL DÁVILA) 
 
ACTIVIDAD DE LOS CANDIDATOS AL GOBIERNO DEL ESTADO DE MÉXICO 
 
El abanderado del PRI al gobierno del Estado de México, Alfredo del Mazo Maza, reconoció los problemas de 
inseguridad que se viven en la entidad. Dijo que sólo uno de cada 10 delitos se denuncian, debido a que no se tiene 
confianza en las autoridades, por lo que ofreció bajar la impunidad en los ministerios públicos. Por su parte, la 
candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, criticó la propuesta de campaña que Del Mazo Maza presentó a las 
mujeres, pues aseveró que de nada sirve pintar de rosa la entidad si continuarán los feminicidios. Prometió 
depurar las policías. En tanto, la candidata de Morena, Delfina Gómez, reviró al expresidente Felipe Calderón, que 
en un tuit cuestionó si Delfina es su nombre o es “porque la nombró su jefe”. Dijo que esas declaraciones sólo 
demuestran el temor a perder. Presentó sus propuestas en materia cultural. A su vez, el perredista Juan Zepeda 
dijo que reducirá a la mitad la delincuencia replicando el modelo que utilizó en Nezahualcóyotl, donde logró 
disminuir 70% los delitos; reportes oficiales señalan que fue de 63 por ciento. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1 Y 
6, JUAN MANUEL BARRERA, MISAEL ZAVALA, SUZZETE ALCÁNTARA Y EMILIO FERNÁNDEZ) 
 
CALDERÓN ATACA A DELFINA Y RETIRA TUITAZO 
 
Luego de que el expresidente Felipe Calderón escribió a su cuenta de Twitter una crítica a la abanderada de 
Morena a la gubernatura mexiquense, Delfina Gómez, el panista recibió fuertes críticas de usuarios de las redes. 
Cuestionada sobre el tema, Josefina Vázquez Mota, aspirante del PAN a la gubernatura del Estado de México, marcó 
su distancia de los dichos de Calderón. En tanto, Gómez demandó a Calderón respeto a las mujeres. “No solamente 
señala a Delfina, señala a muchas mujeres que quieren participar en cargos políticos, de investigación, de 
educación, de cultura. Por eso digo, respete a las mujeres”, exigió. Por su parte, el coordinador de los diputados del 
PRD, Francisco Martínez Neri, afirmó que deben renunciar a su militancia los legisladores del sol azteca que 
apoyaron a Gómez en su campaña. Los senadores Humberto Fernández, Luz María Beristain, Lorena Cuéllar y Fidel 
Demédicis apoyaron a la candidata de Morena, por ello, Martínez Neri opinó que deben seguir los pasos de Miguel 
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Barbosa y renunciar al sol azteca. (REFORMA, NACIONAL, P. 6, STAFF; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 10, TANIA ROSAS 
Y VANESSA ALEMÁN) 
 
PANISTA PROMETE DONAR SALARIO PARA DAR BECAS 
 
Antonio Echevarría, candidato a gobernador de Nayarit por la coalición Juntos por Ti, conformada por el PAN, PRD, 
PT y PRS, prometió que donará su salario para becas, en caso de ganar la gubernatura, que ayudarán a los jóvenes 
que se queden sin escuela por falta de apoyo. Echevarría realizó un recorrido en casas y el centro de Las Varas, 
municipio de Compostela, donde señaló que se regresará la sensibilidad perdida en Nayarit hacia los ciudadanos. 
(EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 8, REDACCIÓN) 
 
SALA SUPERIOR 

 
RECURREN AL AMPARO PARA EXIGIR PLEBISCITO 
 
El presidente de la asociación Ciudad Posible, José Luis Luege, presentó un recurso que reclama el amparo de la 
justicia federal para conseguir que la Constitución de la Ciudad de México sea sometida a plebiscito.  
“Desde el 31 de enero se solicitó al jefe de Gobierno convocar a plebiscito y ante su negativa, recurrimos a la figura 
del amparo”, explicó Luege. El pueblo tiene el inalienable derecho a alterar o modificar la forma de gobierno y para 
poder hacerlo es necesario que se consulte en forma clara, concreta, concisa, completa, con información veraz y 
oportunidad. “Exigimos ante la justicia federal ser escuchados y obligar al jefe de Gobierno a realizar el plebiscito 
que hemos solicitado, dado que no se hicieron las consultas que mandata la Constitución y demás leyes”, apuntó.  
El miércoles pasado, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación validó la negativa 
de someter a plebiscito la Constitución local. (REFORMA, CIUDAD, P. 4, IVÁN SOSA) 
 
CIERRAN HERIDAS Y FILAS DENTRO DEL PRD 
 
Luego del desgastante proceso interno para la elección del candidato perredista a la gubernatura mexiquense que 
provocó la salida del partido de uno de los aspirantes, los militantes del sol azteca se reconciliaron y volcaron todo 
su apoyo al abanderado Juan Zepeda, informó el dirigente estatal, Omar Ortega Álvarez. El diputado local con 
licencia Javier Salinas Narváez, quien era uno de los precandidatos inconformes por la manera en la que se 
determinó al candidato perredista, anunció que continuará en ese instituto político y que se incorporará a la 
campaña del exalcalde de Nezahualcóyotl una vez que sea invitado a participar. El legislador dijo que es más 
importante el proyecto del partido que una aspiración personal y que es momento de buscar que en el Estado de 
México se presente la alternancia. El congresista del sol azteca presentó una queja ante el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) luego de que la dirigencia nacional de ese instituto político suspendió la 
consulta ciudadana del 5 de marzo en la que se elegiría al candidato y llevó a cabo una encuesta entre los 
aspirantes en la que Juan Zepeda obtuvo la preferencia y a la postre sirvió como uno de los factores para que 
compitiera por la gubernatura mexiquense. El TEPJF no concedió la razón a Salinas Narváez para que se repusiera 
la consulta ciudadana porque resolvió que el PRD puede determinar la manera en la que elige a sus candidatos. 
(EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 5, EMILIO FERNÁNDEZ) 
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TRAS PROCESO DE SELECCIÓN CUESTIONADO, HOY RINDEN PROTESTA TRES NUEVOS CONSEJEROS DEL INE 
 
Los tres nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) rendirán protesta después de un proceso de 
selección que se distinguió por su opacidad, según expertos en temas electorales. Dania Ravel Cuevas, Beatriz 
Zavala Pérez y Jaime Rivera Velázquez se reunieron con quienes serán sus colegas en el Instituto, pero las estrictas 
medidas de seguridad impuestas por personal de la Coordinación de Comunicación Social impidieron que la 
prensa tuviera contacto con ellos o incluso que los fotografiara. El Observatorio Electoral, que agrupa a 
especialistas en esa materia y transparencia, evaluó de manera negativa varios aspectos del proceso de selección 
de los entrantes consejeros, efectuado por la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados y el Comité 
Técnico de Evaluación. Plantearon que la escasa transparencia con la que se manejó la evaluación no contribuyó a 
la certeza del proceso. La razón es que no se difundieron los nombres de los concursantes con sus respectivas 
calificaciones en una etapa en la que se eliminó a más de 66% de éstos. La opacidad del procedimiento encontró su 
máximo nivel a partir de la etapa en la que 51 aspirantes fueron convocados a entrevista presencial con los 
integrantes del Comité Técnico de Evaluación, refirió esta asociación. Tampoco se transmitieron en vivo las 
entrevistas realizadas a los aspirantes, lo que sí se hizo en la selección de los magistrados a la Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 13, CLAUDIA HERRERA 
BELTRÁN) 
 
ENTIDADES FEDERATIVAS 
 
CHIHUAHUA 

 
NIEGAN AMPARO A CÉSAR DUARTE 
 
La juez Primero de Distrito de Chihuahua, Luz Elba de la Torre, desechó el amparo con el que el exgobernador del 
estado, César Duarte, busca que sea archivada otra vez una investigación en su contra por peculado y 
enriquecimiento ilícito. De la Torre determinó que es improcedente el juicio de garantías 15/2017 promovido por 
Duarte en contra de la resolución judicial que reactivó una indagatoria que ya estaba cerrada. (REFORMA, 
NACIONAL, P. 8, ABEL BARAJAS) 
 
COAHUILA 

 
MOREIRA SALE DEL PRI 
 
El exgobernador de Coahuila, Humberto Moreira, está fuera del PRI. Tras su postulación como candidato a 
diputado local por el Partido Joven, quedó fuera del tricolor de manera automática. Fuentes del PRI confirmaron 
que, sin mediar proceso jurisdiccional, el exdirigente nacional de ese partido canceló sus derechos como militante 
al momento de ser abanderado de un instituto político antagónico. (REFORMA, PORTADA, P. 1, CLAUDIA 
GUERRERO) 
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NAYARIT 
 

GOBERNADOR DE NAYARIT ERA TABLAJERO; AHORA TIENE CASAS, RANCHOS Y CABALLOS 
 
Hace seis años, en su campaña como candidato del PRI al gobierno de Nayarit, Roberto Sandoval se hizo llamar “el 
candidato del pueblo”, sobre todo para jactarse de su origen humilde, de tablajero y de migrante ilegal en Estados 
Unidos. Hoy el mandatario es propietario de ranchos, terrenos y casas por toda la entidad, cientos de cabezas de 
ganado, además de criar y coleccionar caballos pura sangre. A casi seis meses de dejar el cargo, Sandoval no ha 
presentado su declaración patrimonial, de interés y fiscal en la plataforma 3de3. Por otra parte, se informó que 
entre 2013 y 2016, la Comisión de Defensa de los Derechos Humanos de Nayarit, hizo 16 recomendaciones a la 
Fiscalía General del estado, la mayoría por detenciones arbitrarias y “dilación de la justicia” en ministerios 
públicos; también existen casos documentados de tortura, prefabricación de delitos, lesiones, amenazas, 
incomunicación y allanamiento de morada por parte de agentes de la fiscalía. El organismo observó “la existencia 
de conductas que redundan en una práctica administrativa continua, sistemática e invariable que constituyen la 
acusación falsa, detención arbitraria, privación ilegal de la libertad, irregular integración de la averiguación previa 
e incumplimiento de la función pública en la procuración de justicia, que violentan los derechos humanos de los 
gobernados”. (EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 48 Y 49, RIVELINO RUEDA; EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 18, RAÚL 
TORRES) 
 
INFORMACIÓN RELEVANTE 
 
MÉXICO APUESTA POR TENDER PUENTES CON EL MUNDO: PEÑA NIETO 
 
El presidente Enrique Peña Nieto reafirmó la convicción de México en favor del libre comercio, la apertura al 
mundo y “la construcción de puentes” para unirse, dijo, con otras regiones, como un mecanismo que detone 
bienestar y desarrollo para la sociedad. El presidente, acompañado por el primer ministro de Dinamarca, Lars 
Løkke Rasmussen, inauguró la Terminal Especializada de Contenedores II del puerto de Lázaro Cárdenas, que tuvo 
una inversión privada danesa de siete mil 400 millones de pesos, y entregó obras complementarias por dos mil 
600 millones de pesos. Peña Nieto destacó la coincidencia entre México y Dinamarca a favor del libre comercio.  
En su intervención, el primer ministro danés se pronunció por destruir barreras al comercio entre las naciones. 
“No debemos construir nuevos muros, ni barreras, porque no se trata de un juego suma cero, sino que tiene que 
ver con darle a todo mundo, a todo mundo la oportunidad de ganar”, dijo Løkke Rasmussen. (EL UNIVERSAL, 
PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 9, FRANCISCO RESÉNDIZ) 
 
URGEN A PEÑA NIETO A PROPONER A LOS MAGISTRADOS 
 
Senadores del PAN, PRD, Morena e independientes urgieron al presidente Enrique Peña Nieto a enviar a la 
brevedad los nombramientos de los magistrados del Tribunal de Justicia Administrativa que serán los 
responsables de castigar las faltas en materia de corrupción. Se trata de tres magistrados de la Sala Superior y 15 
de las Salas Regionales, cuyos aspirantes serán sometidos a revisión para garantizar su independencia, 
profesionalismo e imparcialidad.  Además, los legisladores solicitaron que el mandatario federal realice un análisis 
amplio, transparente y especializado sobre la idoneidad de los candidatos. (REFORMA, NACIONAL, P. 2, CLAUDIA 
GUERRERO) 
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VIDEGARAY SE REÚNE CON SECRETARIOS DE EU 
 
El secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, se reunirá con los secretarios de Estado estadounidense, 
Rex Tillerson, y de Seguridad Interna, John Kelly, además de distintos senadores republicanos y demócratas.  
Esta será la cuarta ocasión en que Videgaray se entrevistará con altos funcionarios del gobierno de Estados Unidos 
para dar seguimiento a los desacuerdos que existen entre ambas naciones. Con los senadores, el canciller mexicano 
busca cabildear el tema del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), del cual se tiene previsto 
que comience su renegociación en julio próximo. La Secretaría de Relaciones Exteriores informó que el encargado 
de la política exterior del país comenzó una gira de trabajo por la ciudad de Washington, que concluye mañana.  
La intención de la gira, explicó la dependencia, es dar continuidad al diálogo que los dos países iniciaron luego del 
20 de enero pasado, fecha en que tomó posesión Donald Trump como presidente de Estados Unidos. Los temas 
principales tienen que ver con migración, seguridad, tráfico de armas y el Tratado de Libre Comercio, entre otros. 
(EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, ARIADNA GARCÍA) 
 
ACUSAN RESISTENCIA A CONSOLIDAR EL SNA 
 
La corrupción en México es un problema que ha capturado a las instituciones, que se ha afianzado a través de 
redes de complicidad y que está oponiendo resistencia a la consolidación del Sistema Nacional Anticorrupción 
(SNA), advirtió Jacqueline Peschard. Al encabezar la instalación del Comité Coordinador del SNA, sostuvo que la 
corrupción se ha mantenido vigente gracias a que corre por pactos de ocultamiento que le otorgan una agraviante 
impunidad. El Comité se instaló sin que el Senado de la República haya designado al fiscal especializado en 
combate a la corrupción y sin que el Ejecutivo haya propuesto a los magistrados del Tribunal Federal de Justicia 
Administrativa que se encargarán de imponer las sanciones en el caso de conductas graves. Peschard, quien 
encabeza el Comité Coordinador del SNA, dijo que, como ejemplo de la impunidad de la que goza la corrupción, 
está la inacción de la Procuraduría General de la República ante las denuncias que le ha formulado la Auditoría 
Superior de la Federación. En tanto, el Senado de la República suspendió la sesión del Pleno que tenía programada 
para este miércoles, a fin de dedicar todo el día a la elección del primer fiscal Anticorrupción y a atender las 
consecuencias de las decisiones asumidas por los perredistas y experredistas, por sus conflictos internos. 
(REFORMA, NACIONAL, P. 2, ROLANDO HERRERA; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 5, LETICIA ROBLES DE LA ROSA) 
 
PRI INTENSIFICA CABILDEOS PARA LOGRAR LA RATIFICACIÓN DE MERODIO AL INEGI 
 
En las postrimerías del periodo de sesiones, el PRI en el Senado de la República redobló esfuerzos para lograr que 
se apruebe la ratificación del nombramiento presidencial de Paloma Merodio como vicepresidenta del Instituto 
Nacional de Geografía y Estadística, pero ni siquiera se ha citado a comisiones para dictaminar. Aunque el 
coordinador del PRI, Emilio Gamboa Patrón, pretendía que se votara en la sesión de este jueves, legisladores de los 
partidos del PRD y PAN, y los integrantes del bloque parlamentario, consideraron que no hay condiciones para 
ello. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 16, ANDREA BECERRIL) 
 
EN MAYO, EZLN DEFINE A CANDIDATO 
 
El Congreso Nacional Indígena (CNI) convocó para los días 26, 27 y 28 de mayo a su asamblea constitutiva para dar 
a conocer el nombre de su candidata independiente a la presidencia de México en 2018. El 31 de diciembre y el 1 
de enero de este año, el EZLN acordó nombrar un Concejo Indígena de Gobierno con representantes hombres y 
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mujeres de cada uno de los pueblos, tribus y naciones con el fin de poder nombrar en mayo a una candidata que los 
represente. En un comunicado, el EZLN explica “que tendrá como voz a una mujer indígena del CNI, o sea que tenga 
sangre indígena y que conozca su cultura”. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 9, GASPAR ROMERO) 
 
PRI ECHA A MOREIRA DE SUS FILAS, EN AUTOMÁTICO 
 
Por haberse postulado como candidato a una diputación en Coahuila, el expresidente nacional del PRI y 
exgobernador de Coahuila, Humberto Moreira, quedó fuera del partido tricolor. El político violó el artículo 63 de 
los Estatutos del partido en el que se especifican las causales de expulsión. Una de éstas es aceptar alguna 
candidatura por otro partido. El dirigente nacional del PRI, Enrique Ochoa Reza, dijo en una entrevista que 
Humberto Moreira está fuera del partido por el simple hecho de haber aceptado una candidatura por otro partido.  
(EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 14, ARIADNA GARCÍA) 
 
BLOQUE EXPERREDISTA SE SUMA AL PT PRO LÓPEZ OBRADOR 
  
Con la integración de nueve senadores experredistas a la bancada del PT —de siete integrantes—, la cual reconoce 
el liderazgo de Andrés Manuel López Obrador, Morena se convirtió en la tercera fuerza política de la Cámara alta. 
El presidente nacional del PT, Alberto Anaya, dio la bienvenida a los legisladores que se integran a la bancada en 
Senado de la República y destacó que con ello la fracción se convierte en la tercera fuerza política de la Cámara 
alta. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 14, JUAN ARVIZU, ALBERTO MORALES Y ALEJANDRA 
CANCHOLA) 
 
LÓPEZ OBRADOR Y ZAVALA SUBEN; OSORIO BAJA 
 
A 15 meses de elegir presidente de la república, El Universal y Buendía&Laredo presentaron los escenarios 
electorales a través de su encuesta nacional en la que el líder de Morena, Andrés Manuel López Obrador mantiene 
las preferencias de los encuestados. A pesar de que Margarita Zavala se mantiene a la cabeza en la contienda 
interna del PAN, se observa una ligera caída de la ex primera dama frente al actual presidente nacional de ese 
partido. En la contienda interna del PRI, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, se mantiene a la 
cabeza. Por su parte, en el PRD, el jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera, mantiene la ventaja sobre Silvano 
Aureoles y Graco Ramírez. Finalmente, en el grupo de los independientes no hay un claro favorito, ya que la 
diferencia entre Jaime Rodríguez, primer lugar, y Pedro Ferriz, cuarto sitio, es de 5 puntos. En medio de ellos se 
ubican Jorge Castañeda y Emilio Álvarez Icaza. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 8, REDACCIÓN) 
 
ENCUESTA QUE PONE A ZAVALA AL FRENTE “ESTÁ CUCHAREADA” 
 
El líder nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, aseguró que la encuesta en la que Margarita Zavala 
está en primer lugar de las preferencias del electorado, publicada por el diario El Financiero este martes, “está 
cuchareada”, pues Morena levantó una el pasado fin de semana en donde, tanto él como Delfina Gómez están en 
primer lugar. En un mensaje en Facebook, el presidente de dicho instituto político dijo: “Siempre he pensado que 
lo mejor es hablar con la verdad y ser congruente. La manipulación debe enfrentarse con argumentos y datos”. 
(MILENIO DIARIO, CIUDAD Y ESTADOS, P. 17, JORGE ALMAZÁN; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 12, ALMA E. MUÑOZ) 
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ANUNCIA PRD MOVILIZACIÓN PARA HACER DEMOSTRACIÓN DE FUERZA 
 
En medio del éxodo de perredistas hacia Morena, la dirigencia del PRD convocó este sábado a una concentración 
en el zócalo capitalino, donde buscará hacer una demostración de fuerza partidaria, explicó el secretario de 
organización, Camerino Eleazar Márquez. Por otro lado, Eleazar Márquez confió que en la concentración del sol 
azteca reunirán a 150 mil personas, entre ellas los gobernadores Arturo Núñez, de Tabasco; Silvano Aureoles, de 
Michoacán, y Graco Ramírez, de Morelos, así como el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel 
Mancera. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 12, ALMA E. MUÑOZ) 
 
ADVIERTEN CONFLICTO EN SUCESIÓN DEL INAI 
 
Ante el relevo en la presidencia del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 
Datos Personales (Inai), por el fin de la gestión de Ximena Puente, especialistas advierten riesgo de conflicto si no 
hay consensos. El relevo está programado para el 15 de mayo, y para expertos habrá conflictos entre los 
integrantes del Pleno y desgaste para la institución, en perjuicio de la transparencia, si no se dan acuerdos de 
unidad. Haydeé Pérez, directora ejecutiva de Fundar, Centro de Análisis e Investigación, consideró que la 
renovación de un órgano como el Inai genera ciertas tensiones y conflictos entre integrantes, y lo deseable sería 
una candidatura de consenso. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 6, ALBERTO MORALES) 
 
CUESTA TRES BILLONES VIOLENCIA AL PAÍS 
 
El impacto económico de la violencia en México fue de 3.07 billones de pesos el año pasado, según el Índice de Paz 
México 2017. El reporte es elaborado cada año por el Instituto para la Economía y la Paz, una organización 
independiente y apartidista con presencia en varios países. El estudio estima que los tres billones equivalen al 
18% del PIB, o bien, a 25 mil 130 pesos por persona. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1Y 4, ANTONIO 
BARANDA) 
 
PGR RESERVA POR CINCO AÑOS INFORMES SOBRE ODEBRECHT 
 
Mientras en Brasil, Argentina, Perú, Ecuador y otras naciones se ha difundido información de los funcionarios que 
recibieron sobornos de la compañía Odebrecht para conseguir contratos en obras de petroquímica, en México la 
Procuraduría General de la República reservó hasta por un periodo de cinco años todos los informes, reportes y 
órdenes de investigación relacionados con este caso. Este fue el resultado de una solicitud de información pública 
presentada por un particular, y de esa manera la dependencia negará cualquier documento relacionado que 
acredite el pago de sobornos a funcionarios mexicanos por el lapso de cinco años. (LA JORNADA, PORTADA Y 
POLÍTICA, P. 1 Y 3, GUSTAVO CASTILLO GARCÍA) 
 
GÉNEROS DE OPINIÓN 

 
BAJO RESERVA/ UNA “COOPERACIÓN EJEMPLAR” CONTRA MORENO VALLE 
 
La elección en San Lázaro de los tres nuevos perfiles que tomarán posesión hoy en el Consejo General del INE, que 
preside Lorenzo Córdova, nos dicen, fue a todas luces un ejemplo de concertación política, donde los partidos 
preponderantes, en aras de mantener los equilibrios, tuvieron que desechar a sus principales candidatos para 
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empujar en su lugar a los considerados “plan B”. Nos cuentan que la cooperación fue ejemplar y que la única 
consigna que prevaleció, y que se transmitió al Comité Técnico de Selección, fue la de rasurar del listado de 
finalistas a todos aquellos candidatos que mantuvieran relación con el exgobernador de Puebla, Rafael Moreno 
Valle. Así, con este acuerdo multipartidista, nos aseguran, quedó fuera del proceso el exconsejero del órgano de 
transparencia poblano, Fidencio Aguilar Viquez, y el visitador general (sic) del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación, Rubén Becerra Rojasvértiz. ¿Quién dice que en el Congreso no se logran acuerdos? (EL 
UNIVERSAL, NACIÓN, P. 2, REDACCIÓN) 
 
ENTRE COLEGAS/ INE, AÑO III/ HORACIO VIVES SEGL 
 
Se cumplen tres años de la creación del sistema nacional de elecciones y del Instituto Nacional Electoral en 
sustitución del anterior IFE. A la luz de los resultados de este primer trienio, sin duda el balance es positivo. 
Aspectos positivos. El mejor saldo hasta ahora es que el esquema de coordinación ha funcionado ante cualquier 
escenario. En 2015 se realizaron elecciones federales para la renovación de la Cámara de Diputados en 
concurrencia con elecciones locales, y hasta ahí se podía decir que el hecho de que el INE tuviera activada su 
maquinaria ayudó a que las elecciones locales salieran bien. Pero en 2016, que no se realizaron elecciones 
federales, las locales bajo la supervisión y coordinación del INE, también salieron bien. […] Aspectos negativos. Sin 
duda, el principal problema del diseño electoral mexicano actual es su excesiva litigiosidad. Como cualquier acto 
de la autoridad administrativa puede ser recurrido ante los tribunales electorales, los partidos —principal, aunque 
no exclusivamente— ejercen con demasiada frecuencia ese derecho (casi de a tiro por viaje, pues), muchas veces 
sin razón, y otras muy justificadamente, pues por supuesto que estos tres años no fueron siempre de decisiones del 
todo acertadas, como por ejemplo —tal vez la más criticable de todas— la de no remover en un primer momento a 
todos los consejeros del OPLE chiapaneco tras el monumental fraude y violaciones en materia de paridad de 
género realizadas en las elecciones locales de 2015, lo que atinadamente corrigió después el Tribunal Electoral. 
(LA RAZÓN, NACIONAL, P. 11, HORACIO VIVES SEGL) 
 
POSTEANDO/ CANDIDATOS INDEPENDIENTES BAJO SOSPECHA/ BERNARDO BARRANCO 
 
La última sesión del Consejo General del IEEM estuvo salpicada por la desconfianza. Sobre el registro de dos 
candidatos independientes las intervenciones eran completamente polares. Mientras los partidos reprochaban a la 
autoridad electoral carencia de exhaustividad y certeza, varios consejeros se felicitaban por cómo el Instituto había 
resuelto el proceso en tan poco tiempo. Mientras los representantes demandaban certidumbre en el cotejo de 
firmas en las cédulas de respaldo, varios consejeros señalaron que no estaban en la obligación de hacerlo. La 
consejera Pérez Hernández aventuró que “no era procedente” implementar algún mecanismo para verificar la 
autenticidad de la firma. Natalia olvidó que en convocatoria de noviembre de 2016, en la base sexta sostiene 
claramente: “La firma [de la cédula] deberá coincidir con la credencial para votar”. El consejero Corona lamentó 
que el Tribunal Electoral haya exentado de cubrir el requisito de presentar la fotocopia de la credencial para por lo 
menos poder cotejar y que miles de cédulas fueron llenadas con la misma tinta y, al parecer, con la misma mano. El 
Instituto pudo haber hecho más y no caer en la deriva. (MILENIO ESTADO DE MÉXICO, LOCAL, P. 6, BERNARDO 
BARRANCO) 
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CSG FESTEJA, Y MÁS.../ MANUEL J. JÁUREGUI 
 
A los priistas hoy, hoy, hoy lo único que les importa es comprar al precio que sea la elección del Estado de México: 
retener ese estado es el punto de apoyo para aplicar la palanca con la que quieren mover su mundo, la Presidencia 
en el 2018. De ahí el descaro, sin cabida para el disimulo: la elección de Estado clara y abierta que efectúan en 
Toluca para sacar adelante la candidatura del primo Alfredito del Mazo rompe todas las reglas de lo permitido en 
una contienda “democrática”. Por permitir tanto abuso, queda en duda la imparcialidad del INE, Trife (sic) y los 
demás —carísimos— organismos electorales que tenemos y que juntos no rompen ni un buñuelo a sentones. 
Todos los recursos que la Federación dice no tener están yendo a parar al Estado de México en perjuicio del resto 
de los estados: la atención de todos los secretarios, el reparto de despensas, dinero, apoyos, ofrecimiento del “pago 
rosa”, una entrega monetaria del estado a cada ama de casa por parte de Alfredito; todo esto y más estamos 
viendo, constatando que para la ambición de poder en México no hay límite. (REFORMA, OPINIÓN, P. 11, MANUEL 
J. JÁUREGUI)  
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